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Landesdelegiertenversammlung der Landesgruppe Baden 

am 16. März 2025 in Lahr/Sulz 

Protokoll 

Beginn:  10:06 Uhr 

Ende:  14:45 Uhr 

 

 

Tagesordnung 

1. Begrüßung 
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
3. Anerkennung der Tagesordnung 
4. Totengedenken 
5. Aussprache über die Niederschrift der Landesdelegiertentagung 2024 in Waghäusel-Kirrlach 
6. Jahresberichte der Vorstandsmitglieder  

6.1.            LG-Vorsitzender 
6.2.            Stellvertretender LG-Vorsitzender 
6.3.            LG-Zuchtwart 
6.4.            LG-Ausbildungswart 
6.5.            Stellvertretender LG-Ausbildungswart 
6.6.            LG-Jugendwart/LG-Sportbeauftragter 
6.7.            LG- Beauftragter für Spezialhundeausbildung 
6.8.            LG-Kassenwart 
6.9.            LG-Schriftführerin und Pressewartin 
6.10. LG-Beisitzerin und VdH-Sonderschauleiterin 
6.11. LG-Beisitzerin 

7. Bericht der Kassenprüfer 
8. Entlastung des Gesamtvorstandes 
9. Anträge 

9.1. Antrag der OG Niefern-Öschelbronn (Ausrichtung der LV 2026) 
9.2. Antrag der OG Blansingen (Änderung der Richterordnung-Voraussetzungen zum LR) 

10. Ehrungen und Auszeichnungen 
10.1. Ehrungen für langjährige Mitgliedschaft im Hauptverein 
10.2. Ortsgruppenjubiläen 

11. Wahl der Kassenprüfer 
12. Bildung eines Wahlausschusses 
13. Wahl der Landesdelegierten und der LG-Ersatzdelegierten für die Bundesversammlung                          

(5 Delegierte/2 Ersatzdelegierte, der LG-Vorsitzende ist „Geborener“) 
14. Wünsche/Anregungen 
15. Ausblick; Schlusswort des LG-Vorsitzenden 

 

Der LG-Jahresbericht 2024 ist Bestandteil dieses Protokolls und zu den Akten zu nehmen. 
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1. Begrüßung 

 

Die Landesversammlung wird um 10:06 Uhr vom Landesvorsitzenden, Harald Hohmann, eröffnet. 

Er begrüßt alle OG-Delegierten, Richter, Ehrenrichter, Lehrhelfer, Funktionäre, Jugendlichen und die 

LG-Vorstandschaft und bedankt sich bei der OG Kippenheim-Sulz für die Ausrichtung der Landesver-

sammlung. Er entschuldigt die Beisitzerin, Simone Kleehammer, die auf der CACIB in Offenburg tätig ist. 

 

2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 

Mit Stand 01.01.2025 hat die LG Baden 3.533 Mitglieder. Um 10 Uhr waren 145 Delegierte anwesend. 

Somit ist eine Beschlussfähigkeit erreicht. Um 10:30 Uhr sind 148 Delegierte anwesend.  

 

3. Anerkennung der Tagesordnung 

 

Harald Hohmann stellt fest, dass form- und fristgerecht per E-Mail, über die Homepage, sowie schriftlich 

über den Jahresbericht eingeladen wurde. Zur vorgelegten Tagesordnung gibt es keine Einwände. 

 

4. Totengedenken 

 

Zum Gedenken an unsere verstorbenen Mitglieder erheben sich alle von den Plätzen. In einer 

Schweigeminute wird stellvertretend der im Berichtsjahr verstorbenen Rosi Bengel und allen weiteren 

Verstorbenen gedacht. 

 

5. Aussprache über die Niederschrift der Landesdelegiertentagung 2024 

 

Hierzu gibt es keine Wortmeldungen 

 

6. Jahresberichte der Vorstandsmitglieder 

 

6.1. LG-Vorsitzender 

 

Der LG-Vorsitzende, Harald Hohmann, weist die Delegierten darauf hin, dass Fragen an die LG-

Fachwarte gewünscht sind. Meinungen sollen nicht anonym in den sozialen Medien kundgetan 

werden. Es wird ein guter Zusammenhalt und harmonische Zusammenarbeit in der Landesgruppe 

erwähnt. Harald Hohmann bedankt sich bei den Ortsgruppen für die vielfältigen Angebote. Die LG 

Baden war in fast allen Bereichen vertreten. Entscheidungen und Zielrichtung der LG-Vorstandschaft 

werden von den Ortsgruppen getragen. 

Karin Walter wird die silberne Verdienstspange verliehen. 

Der Landesvorsitzende berichtet, dass Achim Brinkmann Richteranwärter ist und stellt ihn vor. 

Markus Schmitt wird für 30jährige Leistungsrichtertätigkeit und 50jährige Mitgliedschaft im 

Hauptverein geehrt. 

Richard Brauch wird zum Ehrenrichter ernannt. 

Zum Mitgliederwesen teilt Harald Hohmann mit, dass es 3,2% Mitgliederverlust im Hauptverein und 

auch in der Landesgruppe gibt. Dies sind auf LG-Ebene 124 Mitglieder; davon 242 Neumitglieder 

und 366 Austritte. 

Neumitglieder können nur über die Ortsgruppen gewonnen werden. Wichtig ist die Öffentlichkeits-

arbeit und eine positive Außendarstellung.  

Ab 01. April 2025 wird es in Österreich keinen Schutzdienst mehr geben. Der Landesvorsitzende 

weist darauf hin, dass in der Öffentlichkeit überlegt mit solchen Themen umzugehen ist. 

OG-Streitigkeiten gab es im vergangenen Jahr nur eine. 
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Zum Thema Tierschutz teilt Harald Hohmann mit, dass personenbezogene Streitigkeiten nicht auf 

dem Rücken der Ortsgruppen und/oder Behörden ausgetragen werden sollen. 

Zur finanziellen Situation berichtet er, dass die Landesgruppe wieder eine „schwarze Null“ zu 

verzeichnen hat. Dies liegt auch an der alljährlichen Budgetierung, die zu Jahresbeginn besprochen 

wird. Er bedankt sich bei allen Sponsoren für die Unterstützung. 

Der LG-Vorsitzende teilt mit, dass es im Hauptverein personelle Veränderungen gibt. 

Geschäftsführer sind nun Daniela Ruf und Niklas Almers. Er wünscht den neuen Geschäftsführern 

alles Gute. Außerdem wird auf die digitale Veränderung auf der SV-Homepage hingewiesen. 

Harald Hohmann bedankt sich bei allen für die Loyalität. 

Er weist noch auf das Bundes-Leistungshüten hin, das am 10.-12.10.2025 in Niefern-Öschelbronn 

stattfinden wird; ebenso auf die FCI-Qualifikation am 22.-23.03.2025 in Obergrombach. 

 

6.2. Stellvertretender LG-Vorsitzender  

 

Leonhard Schweikert begrüßt alle Delegierten und informiert, dass er den Landesvorsitzenden 

unterstützt, sollte dieser einen Termin nicht wahrnehmen können.  

Es gibt keine Fragen zum Jahresbericht. 

 

6.3. LG-Zuchtwart 

 

Robert Lang begrüßt alle Zuchtwarte, ID-Beauftragte, Zuchtrichter und bedankt sich bei Richard 

Brauch, den Körstellenleitern, Ortsgruppen, Züchtern und Ausstellern. 

Er erwähnt, dass er in seinem Jahresbericht besonders die Züchter der LG Baden im Zucht- und 

Leistungsbereich hervorheben möchte. 

Der LG-Zuchtwart ruft ebenfalls dazu auf, dass die OG-Veranstaltungen aktiv in der Presse 

beworben werden. 

Frage Delegierter: ist weiterhin nur eine Person für HD- und ED-Auswertungen verantwortlich? 

Robert Lang beantwortet die Frage, dass es ein Gremium von drei Personen geben soll. Der Antrag 

ist bereits in Bearbeitung. Zudem sollen die Röntgenaufnahmen anonymisiert werden. 

Delegierter: ein Sieger auf der BSZS sollte HD und ED normal haben. 

Der LG-Zuchtwart informiert, dass es bereits in der Diskussion ist, ob die ersten 10 Hunde einen 

Befund „normal“ haben müssen. Die Anträge müssen jedoch mehrheitlich beschlossen werden. 

Es gibt keine Fragen zum Jahresbericht. 

 

6.4. LG-Ausbildungswart 

 

Der LG-Ausbildungswart bedankt sich bei Gabi Smith für die technische Leitung an den 

Veranstaltungen und Richard Brauch. 

Er stellt die Frage, ob jemand Auskunft zu seinem Jahresbericht wünscht? Keine Meldungen. 

Markus Schmitt wünscht sich, dass sich die Ortsgruppen mehr für Helfer-Workshops und 

Stützpunkttrainings einbringen. Momentan müssen die Lehrhelfer auf die Ortsgruppen zugehen und 

nicht umgekehrt. Anregungen und Ideen von Ortsgruppen und Hundeführern sind gewünscht. 

Frage Delegierter: hat den Eindruck, dass auf der LGA nicht mehr die Ortsgruppe als 

„Begleitgruppe“ hinter dem Starter steht, sondern Trainingsgruppen. 

Markus Schmitt antwortet darauf, dass die Meldung zur überregionalen Veranstaltung immer vom 

Ortsgruppen-Vorstand genehmigt werden muss, der der Teilnehmer angehört. 

Die neue Prüfungsordnung sei seiner Meinung nach zu früh umgesetzt worden. Änderungen sind 

bereits in der Planung. Als Beispiel nennt der LG-Ausbildungswart die TSB-Bewertung und informiert 

die Delegierten, dass dringend die aktuelle Push-Version heruntergeladen werden muss. 

Delegierter: ein Delegierter regt an, dass es eine Frist geben sollte, bevor eine neue PO aktiv 

umgesetzt wird. Die Ortsgruppen und Hundeführer müssen die Möglichkeit haben, alle Neuerungen 

auch umsetzen zu können (Bsp. FH3 noch nicht im Push). 
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Markus Schmitt informiert, dass die Anregungen bei der letzten Änderung der Prüfungsordnung nicht 

berücksichtigt wurden. 

Der LG-Ausbildungswart teilt mit, dass die Leistungsveranstaltungen alle gut besucht waren und die 

Meldezahlen konstant sind. 

Er bedankt sich an dieser Stelle bei allen Beteiligten und weist auf die 1. LG-FCI-IBGH 1-3 vom 

31.05.-01.06.2025 in Herbolzheim hin. 

 

6.5. Stellvertretender LG-Ausbildungswart 

 

Jochen Seufert begrüßt die neuen Lehrhelfer Nico Ross und Martin Brauch. Achim Brinkmann 

wünscht er viel Erfolg auf dem Hauptseminar. 

Er informiert, dass Steffen Keiber im Helfer-Pool zur Bundes-FCI vertreten ist.  

Im vergangenen Jahr wurde Dirk Wernet bei der BSP und WUSV-WM als Schutzdienst-Helfer 

eingesetzt. 

Es gab keine Fragen zu seinem Jahresbericht. 

 

6.6. LG-Sportbeauftragter und Jugendwart 

 

Bereich Jugend: Dennis Breunig bedankt sich bei allen Ortsgruppen, die die SV-Jugend 

unterstützen. Er weist nochmals auf die Jugendförderstiftung hin (Hinweis: Link befindet sich auf der 

LG-Homepage unter „Jugend“).  

Corinna Dirks und Jonathan Rath konnte das Sportabzeichen verliehen werden. 

Frage Delegierter: wann und wo kann die Jugendwarte-Lizenz erworben werden. 

Der LG-Jugendwart beantwortete die Frage, dass es einen Online-Kurs gibt und danach in einer 

Präsenzsitzung bei der Landesgruppe die Lizenz erworben werden kann. Die Lizenz ist jedoch keine 

Voraussetzung für den Jugendwart. 

Bereich Sport: Dank an die Ortsgruppen, insbesondere Herbolzheim. 

Petra Machauer konnte bei der Agility-WM den 3. Platz belegen. 

Ortsgruppen, deren Mitglieder Bedarf an Trainerschulungen haben, mögen sich bei Dennis Breunig 

melden. 

Keine Fragen zu seinen Jahresberichten. 

 

6.7. LG-Beauftragter für Spezialhundeausbildung 

 

Alexander Rath gab bekannt, dass es auch im Jahr 2025 eine LG-Meisterschaft für Spezialhunde 

geben wird. Momentan kann durch die örtlichen Gegebenheiten nur in vier Ortsgruppen eine RH2-

Prüfung stattfinden. Klaus Binder, Jochen Seufert und Harald Hohmann sind weiterhin RH1-Richter. 

Frage Delegierter: wird auch Spürhundesport angeboten? 

Der LG-Beauftragte für Spezialhundeausbildung verneinte diese Frage und wies auf das Seminar 

hin, das auch im Jahr 2025 wieder stattfinden soll. 

Es gibt keine Fragen zum Jahresbericht. 

 

6.8. LG-Kassenwart 

 

Sven Fabrig erläuterte seinen Kassenbericht. Für das Jahr 2022 musste eine Steuernachzahlung 

(Gewerbe- und Körperschaftssteuer) durch die BSP geleistet werden.  

Frage Delegierter: für was sind die Rücklagen der Landesgruppe angedacht? 

Der LG-Kassenwart beantwortet die Frage, dass bei weiterem Rückgang der Sponsoren auf die 

Rücklagen zugegriffen werden muss. 

Er bedankt sich bei den Sponsoren und Ilona Fornal für die Erstellung der Steuer. 

Es gibt keine Fragen zum Jahresbericht. 
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6.9. LG-Schriftführerin/Pressewartin 

 

Karin Walter bedankt sich bei den Ortsgruppen, die im vergangenen Jahr Öffentlichkeitsarbeit 

geleistet haben. Sie weist auf die Veranstaltungsmöglichkeiten der Ortsgruppen hin. Bsp. 

Kinderferienprogramm, Tag der offenen Tür, Sport- und Zuchtveranstaltungen. 

Sie appelliert an alle, dass jeder Einzelne positive Öffentlichkeitsarbeit leisten kann. 

Es gibt keine Fragen zum Jahresbericht. 

 

6.10. LG-Beisitzerin und VDH-Sonderschauleiterin 

 

Nicht anwesend 

 

6.11. LG-Beisitzerin 

 

Monika Maier verweist auf Ihren Jahresbericht zu dem es keine Rückfragen gibt. 

 

7. Bericht der Kassenprüfer 

 

Claudia Geissner und Thomas Kern haben die Kasse geprüft. Claudia Geissner bestätigt mit dem 

Bericht der Kassenprüfer eine einwandfreie und übersichtliche Führung der Kasse und Konten. Es gibt 

keine Rückfragen der Delegierten. 

Die Kasse wird einstimmig entlastet. 

 

8. Entlastung des Gesamtvorstandes 

 

Claudia Geissner beantragt die Entlastung des Gesamtvorstandes. Bei der Abstimmung per 

Akklamation, ergibt sich folgendes Ergebnis: 0 Gegenstimmen; 0 Enthaltungen. Somit wird der LG-

Vorstand für das Jahr 2024 einstimmig entlastet. 

 

9. Anträge 

9.1. Antrag OG Niefern-Öschelbronn auf Ausrichtung der LV 2026 

Bei der Abstimmung per Akklamation, ergibt sich folgendes Ergebnis:  

0 Nein-Stimmen; 3 Enthaltungen, 145 Ja-Stimmen 

Somit findet die Landesversammlung am 01.03.2026 in Niefern-Öschelbronn statt. 

 

9.2. Antrag der OG Blansingen (Änderung der Richterordnung; Voraussetzungen zum LR) 

Claudine Ebert stellt den Antrag vor. Harald Hohmann informiert die Delegierten über die Inhalte 

des Antrags. 

Bei der Abstimmung per Akklamation, ergibt sich folgendes Ergebnis: 

4 Enthaltungen, 0 Nein-Stimmen, 144 Ja-Stimmen 

Somit wird der Antrag an der Bundesversammlung 2025 eingereicht. 

 

10. Ehrungen 

10.1. Ehrungen für langjährige Mitgliedschaft im Hauptverein 

10.2. Ortsgruppenjubiläen 
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11. Wahl der Kassenprüfer 

 

Zur Wahl stellen sich: 

Tina Martin (nicht anwesend; schriftliche Einwilligung liegt vor) 

Luisa Rath 

Jürgen Hartmann 

Bei der geheimen Abstimmung, ergibt sich folgendes Ergebnis:  

Tina Martin  113 Stimmen 

Luisa Rath  108 Stimmen 

Jürgen Hartmann   98 Stimmen 

Die Wahl  wird angenommen 

 

12. Bildung eines Wahlausschusses 

 

Ein Wahlausschuss aus vier Delegierten wurde gebildet. Wahlleiter: Franz Schlenzig, Marc Zillgitt, 

Maxine Zeh und Claudia Geissner. 

 

13. Wahl der Landesdelegierten und der Ersatzdelegierten für die BV  

 

(zu wählen sind 5 Delegierte/2 Ersatzdelegierte, der LG-Vorstand ist „geborener“ Delegierter) 

Vorschläge: Robert Lang, Markus Schmitt, Alexander Rath, Dennis Breunig, Sven Fabrig, Simone 

Kleehammer, Richard Brauch, Leonhard Schweikert, Jochen Seufert, Monika Maier, Karin Walter. 

Jochen Seufert, Leonhard Schweikert, Monika Maier und Karin Walter stehen nicht zur Verfügung. 

Als Bundesdelegierte wurden gewählt:  

Harald Hohmann (Geborener)  

Robert Lang    106 Stimmen 
Markus Schmitt   105 Stimmen 
Dennis Breunig       81 Stimmen 
Alexander Rath        73 Stimmen 
Richard Brauch       66 Stimmen 
Ersatz: Sven Fabrig    58 Stimmen  
Ersatz: Simone Kleehammer   55 Stimmen 

 
 

14. Wünsche/Anregungen 

Aus der Versammlung werden keine Wünsche oder Anregungen genannt. 

 

15. Schlusswort des LG-Vorsitzenden 

Harald Hohmann bedankt sich bei den Delegierten und wünscht allen eine gute Heimfahrt. 
Er schließt die Versammlung um 14:45 Uhr 

 

 

Harald Hohmann      Karin Walter 
LG-Vorsitzender      Protokollführerin 


